

## Les premiers ministres de l'Atlantique discutent des priorités régionales

### POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

**HALIFAX, N.-É. (le 21 mars 2022)** - Les premiers ministres de l'Atlantique se sont réunis pour discuter des approches régionales en matière de soins de santé, de reprise économique, de coût de la vie, d'immigration et de sécurité énergétique.

À titre de président du Conseil des premiers ministres de l'Atlantique et pour la première fois en personne depuis janvier 2020, Tim Houston, premier ministre de la Nouvelle-Écosse, a accueilli ses homologues du Nouveau-Brunswick, Blaine Higgs, de l'Île-du-Prince-Édouard, Dennis King, et de Terre-Neuve-et-Labrador, Andrew Furey.

Les premiers ministres ont également rencontré Dominic LeBlanc, ministre fédéral des Affaires intergouvernementales, de l'Infrastructure et des Collectivités et Sean Fraser, ministre fédéral de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté.

Condamnant l'invasion de l'Ukraine par la Russie, ils ont exprimé leur solidarité avec les Ukrainiens. La crise internationale précipitée par la guerre menée par la Russie en Ukraine a mis en évidence la nécessité de renforcer la sécurité énergétique du Canada et d'accroître son autosuffisance.

Les premiers ministres ont exhorté le gouvernement fédéral à collaborer avec eux pour améliorer la sécurité énergétique de la région par le développement de sources d'énergie canadiennes. Ils lui demandent d'apporter un soutien financier au projet de la boucle de l'Atlantique afin de les aider à s'affranchir peu à peu du charbon d'ici 2030. Ils ont invité les ministres fédéraux à se joindre à eux pour diversifier davantage l'approvisionnement énergétique de la région grâce au développement d'une énergie propre et renouvelable provenant de sources telles que l'énergie éolienne, solaire et marémotrice et de petits réacteurs nucléaires modulaires.

Les premiers ministres se disent préoccupés par les problèmes de la chaîne d'approvisionnement prévus en relation avec la grève des chemins de fer du Canadien Pacifique. Compte tenu des circonstances mondiales et des problèmes actuels de la chaîne, ils exhortent le gouvernement fédéral à régler la question immédiatement.

Les premiers ministres ont fait part de leur optimisme quant à la capacité de la région à passer à une nouvelle étape de la vie en présence de la COVID-19. Ils ont hâte d'accueillir des visiteurs dans la région et de discuter des moyens de promouvoir davantage la reprise et la croissance économiques.

Conscients des conséquences mentales et physiques de la pandémie sur les résidents, les premiers ministres renouvellent leur reconnaissance envers les travailleurs de première ligne et les travailleurs essentiels qui ont œuvré sans relâche depuis le début. Ils expriment leur gratitude à l'égard de ceux qui ont suivi les mesures de santé publique tout au long de ces deux dernières années et invitent ceux qui ne l'ont pas encore fait à prendre rendez-vous pour les vaccins et les rappels.

L'autobus est un élément important du réseau de transport pour de nombreux Canadiens de l'Atlantique et la pandémie a fait ressortir l'importance que ce service soit accessible et abordable. Les

premiers ministres ont convenu d'explorer les possibilités de solutions régionales en matière de transport par autobus.

Les soins de santé durables et de qualité continuent d'être une priorité absolue pour les Canadiens de l'Atlantique. Les premiers ministres ont discuté des progrès réalisés dans le cadre de l'entente signée en septembre 2021, intitulée *Soins de santé dans les provinces de l'Atlantique – « Accord de lignes directrices »*. Les provinces de l'Atlantique joignent leurs efforts pour faire progresser les principales priorités visées par l'Accord.

Ayant pris note de l'approbation d'un projet de loi visant à rendre l'heure d'été permanente aux États-Unis, lors d'un récent vote du Sénat américain, les premiers ministres, conjointement avec leurs homologues et le gouvernement fédéral, exploreront les possibilités d'harmonisation si le projet de loi du Sénat est adopté.

Les premiers ministres ont également discuté des priorités communes du partenariat fédéral dans le cadre de la Stratégie de croissance pour l'Atlantique, partenariat qui a permis le lancement de la Feuille de route de l'énergie propre pour le Canada atlantique et du fructueux Programme pilote d'immigration au Canada atlantique. Ils se réjouissent à l'idée de faire croître davantage les partenariats avec le gouvernement fédéral dans des domaines tels que l'immigration, le développement du marché du travail et de la main-d'œuvre, le financement souple et adapté des infrastructures, l'économie de la mer et l'énergie propre.

Les premiers ministres se rencontreront de nouveau au mois de juin.

-30-

Pour obtenir de plus amples renseignements, les médias sont priés de communiquer avec :

Catherine Klimek, Cabinet du premier ministre de la Nouvelle-Écosse, 902-717-1020

Nicolle Carlin, Cabinet du premier ministre du Nouveau-Brunswick, 506-453-7494

Adam Ross, Bureau du premier ministre de l'Île-du-Prince-Édouard, 902-368-4400

Meghan McCabe, Cabinet du premier ministre de Terre-Neuve-et-Labrador, 709-729-3960